

CUERPO DE BOMBEROS DE SANTIAGO

Sesión Nº 18 de Directorio, con carácter de extraordinaria celebrada el 21 de octubre de 2024.

Se abrió la Sesión a las 19:08 hrs., presidida por el Vicesuperintendente don Gabriel Huerta Torres, y, además, contó con la siguiente asistencia:

Comandante	don	Giorgio Tromben M.,
Tercer Comandante	“	Juan P. Slako G.,
Cuarto Comandante	“	Piero Tardito A.,
Director Honorario	“	Alejandro Artigas M-L.,
“ “	“	Próspero Bisquertt Z.,
“ “	“	Mario Banderas C.,
“ “	“	Marco A. Cumsille E.,
Director de la 1ª. Cía.	“	Arturo Gigoux S.,
“ “ “ 2ª. “	“	Jorge Rojas C.,
“ “ “ 3ª. “	“	Luis Carrasco G.,
“ “ “ 6ª. “	“	Mario Hormazábal M.,
“ “ “ 8ª. “	“	Cristian Aracena A.,
“ “ “ 9ª. “	“	Manuel Letelier Q.,
“ “ “ 10ª. “	“	Miguel Scheid V.,
“ “ “ 12ª. “	“	Marcelo González R.,
“ “ “ 13ª. “	“	Luis Lufin C.,
“ “ “ 14ª. “	“	Álvaro Arroyo A.,
“ “ “ 15ª. “	“	Álvaro Sainte-Marie H.,
“ “ “ 16ª. “	“	José L. Bastías R.,
“ “ “ 18ª. “	“	Rodrigo Ready S.,
“ “ “ 19ª. “	“	Nicolás Oliver C.,
“ “ “ 20ª. “	“	Alejandro Figueroa M.,
“ “ “ 21ª. “	“	Félix Sarno M.,
“ “ “ 22. “	“	Héctor Hernández G.,
Capitán “ “ 5ª. “	“	Juan López J.,
“ “ “ 7ª. “	“	Luis Castillo R.,
“ “ “ 17ª. “	“	Gabriel Huerta C.,

y el Secretario General (S) infrascrito, Álvaro Lara Alba. Intendente General.

El Secretario General (S) excusó la insistencia del Superintendente don Pablo Cortés De S., por razones familiares, del Secretario General y del Director de la 17ª. Compañía, Alexander Abarzúa Z., reemplazado por el Capitán, ambos por estar fuera del país; del Tesorero General don Alejandro Aedo C.; del Director Honorario señor Luis Claviere C., y de los Directores de la 4ª., 5ª., 7ª. y 11ª. Compañías, Alonso Segeur L., Mauricio Bernabó C., Fernando Torres S. y Carlos Guazzini Y., respectivamente. Los 3 primeros fueron reemplazados por los Capitanes. También excusó la inasistencia del Capitán de la Cuarta y de la Undécima, Mario Fernández B. y José M. Estéfane G., en cada caso.

El Vicesuperintendente dio una cordial bienvenida a la familia del Segundo Comandante electo y a los Voluntarios que se encontraban presentes.

Se dio cuenta y se trató:

1°.- ESCRUTINIO DE LA ELECCIÓN DE SEGUNDO COMANDANTE POR LO QUE RESTA DEL AÑO 2024.- El Secretario General (S) dio lectura al resumen del compendio de las notas enviadas por las Compañías a la Secretaría General, con el resultado de la elección de Segundo Comandante, por lo que restaba del presente año, habida el día 17 de los corrientes.

El resumen del correspondiente Escrutinio, es el siguiente:

Por don Juan P. Slako Guajardo	22 votos
Voluntario Honorario de la 13 ^a . Compañía	
(La unanimidad de las Compañías)	

En seguida, **el Vicesuperintendente** expresó que, conforme al resultado del escrutinio y a la correspondiente disposición reglamentaria, proclamaba electo en el cargo de Segundo Comandante de la Institución, por lo que restaba del presente año, al Voluntario Honorario de la 13^a. Compañía y actual Tercer Comandante, don Juan P. Slako Guajardo.

En seguida, al electo Segundo Comandante, luego de que optara por el cargo para el cual había resultado electo, el Vicesuperintendente le hizo entrega de las respectivas insignias del cargo, también en medio de aplausos. Posteriormente, ocupó su lugar en el Salón de Sesiones, no sin antes de que el Superintendente lo felicitara cordialmente y le deseara éxito en su gestión.

El Directorio manifestó su complacencia con espontáneos aplausos.

Luego, **el Segundo Comandante**, de pie, dirigiéndose a todos los presentes, agradeció a los Voluntarios y Voluntarias de la Institución el respaldo de que nuevamente había objeto, ésta vez para servir el cargo de Segundo Comandante. Agregó, que para él era un orgullo el pertenecer a nuestra Institución, más aún formar parte de este Cuerpo de Comandantes, y haber obtenido esta votación. Se sentía privilegiado con esta situación, lo que para él era un honor y una gran responsabilidad. Su compromiso de trabajar continuaba más firme que nunca y dará todo lo que sea posible por el bienestar de la Institución y de sus integrantes. Manifestó que no podía dejar de mencionar a quiénes habían sido su

apoyo en este período: su familia, en particular su esposa, cuyo apoyo era fundamental para servir un cargo como éste. Su querida “13”, que siempre lo acompañaba y lo apoyaba. A los Inspectores y Ayudantes de Comandancia, un pilar, y quienes se habían transformado en sus brazos y piernas para trabajar en la Comandancia. También les agradecía su lealtad y compromiso. También agradecía al ex Comandante Jorge Guevara, quien demostró la importancia de anteponer los intereses Institucionales a los personales, lo que hacía la diferencia entre ser un buen Oficial y una persona que dejaba huella en la Institución. Por último, expresaba su más absoluta lealtad al nuevo Comandante del Cuerpo, ya que la Comandancia tendrá grandes desafíos que se sabrán enfrentar porque nuestro trabajo estaba sustentado en importantes valores, como la lealtad a la Institución, la honestidad, la Voluntad de servicio y el amor al Cuerpo de Bomberos de Santiago,

El Directorio expresó su adhesión con afectuosos aplausos.

El Director Honorario don Mario Banderas manifestó que iba a repetir lo que había señalado en su Compañía el día de la elección, en el sentido que él le solicitó ser alumno del Curso de Ética Bomberil, y había sido un excelente alumno, y para él fue un orgullo la participación del Segundo Comandante. Lo felicitaba y le asistía la certeza de que la cabrá un gran cometido, ya que será una mano visible e invisible del Comandante.

El Vicesuperintendente agradeció la intervención del Director Honorario señor Banderas Carrasco.
Ofreció la palabra.

El Director de la 13ª. Compañía, de pie, señaló lo siguiente:
“Querido Juan Pablo, hoy es un día histórico para nuestra Institución y nuestra Compañía, ya que asumes como 2do. Comandante. Me gustaría comenzar expresando mi más sincero reconocimiento a tu compromiso y dedicación al servicio de nuestra Institución.

Quiero recordarte que el Directorio del Cuerpo de Bomberos de Santiago está aquí para apoyarte en tu gestión y a nuestra Comandancia, liderada por nuestro Comandante Giorgio Tromben. Tu experiencia y liderazgo serán fundamentales para enfrentar los desafíos que se presenten.

Sigues los pasos de grandes Trececerinos como Ricardo San Martín Correa, un verdadero ejemplo de servicio y compromiso. No dudes en buscar el consejo y la sabiduría de aquellos que han ejercido cargos de

liderazgo en nuestra Institución. Su experiencia y conocimiento serán valiosos activos para ejercer el cargo.

La 13 está orgullosa y comprometida con tu gestión, así como las 22 Compañías del Cuerpo, quienes te apoyaron firmemente con una contundente votación. Confiamos en que seguirás trabajando con la misma pasión y dedicación que nos has demostrado hasta ahora.

Te deseo todo el éxito en tu nueva en este nuevo cargo. Estoy seguro de que, bajo tu liderazgo, el Cuerpo de Bomberos de Santiago seguirá siendo un ejemplo de servicio y compromiso para la comunidad.

Una vez más, agradecer a tu señora esposa Vilma, una Trececerina más. Sin su apoyo, comprensión y autorización, no podrías llevar adelante este desafío ni los anteriores.

¡Muchas felicidades, 2° Comandante Slako!”

El Directorio se manifestó con espontáneos aplausos.

En seguida, **el Vicesuperintendente** manifestó que el Segundo Comandante nació en Santiago el 11 de junio de 1976. Casado con la señora Selene Buale Bortolotti. Hijo de don Juan Antonio Slako Biskupovic y doña Sandra Guajardo Peñailillo. Ingresó a la 13^a. Compañía el 27 de Enero del año 1997, siendo estudiante universitario, impulsado por su espíritu de servicio. Se incorporó a la Guardia Nocturna “Augusto Errazuriz Ovalle”, totalizando 6 años como Guardián, lugar donde forjó valores como la camaradería y el compromiso por el servicio. En el año 2005 renunció a la Compañía por razones laborales, trasladándose a Costa Rica. El año 2011 retornó al país, reincorporándose a las filas de la Decimotercera el 13 de diciembre del mismo año. Ha destacado por su gran compromiso, capacidad de trabajo, sus grandes cualidades humanas y de liderazgo, lo que lo había llevado a desempeñarse en los cargos de Ayudante de Capitanía, el año 1998, Teniente 3°, los años 2001 y 2002, Teniente 2°, los años 2016 y 2017, Capitán, los años 2018, 2019, 2020 y este 2021. Sus estudios superiores se iniciaron como Comunicador Social con mención Publicidad en la Universidad Mayor y, posteriormente, como Ingeniero Comercial de la Universidad Gabriela Mistral. Durante los años 2002-2003 se trasladó a la ciudad de Valencia, España, donde obtuvo un Master en Dirección y Organización en la Escuela de Negocios ESIC. Entre los años 2005 a 2008, con base en San Jose Costa Rica, trabajó como Consultor en la empresa London Consulting, realizando proyectos de Reingeniería de Procesos en distintas empresas y rubros, incluyendo países como Panamá, Colombia y México. Desde el año 2008 hasta la fecha se desempeña como Project Manager Regional para Latinoamérica en

la multinacional Hünnebeck, empresa del sector de la construcción, donde destacaba por incentivar proyectos de mejora continua a lo largo de las distintas sucursales de la empresa, tanto a nivel nacional como internacional. En lo bomberil, era Voluntario Honorario, Bombero Operativo de la malla de la Academia Nacional de Bomberos, Conductor Autorizado del Cuerpo, Operador de MX-13 y BM-13, parte del equipo ganador de la Competencia “José Miguel Besoain” el año 2000. Como Capitán lideró importantes proyectos, tales como: renovación de MX-13, el ingreso de mujeres a la Compañía, estandarización de la malla de ejercicios, protocolos de trabajo. Lideró el POE de Posicionamiento del Material Mayor de Altura, dictado cursos y charlas tanto a Compañías del Cuerpo, como a otros Cuerpos del país.

El Directorio se manifestó con afectuosos aplausos.

A continuación, **el Secretario General (S)** señaló que se proponía que las Compañías fueran citadas a elección para proveer el cargo de Tercer Comandante, para el día jueves 24 del mes en curso, a las 20 hrs., en sus Cuarteles; y que el escrutinio se practique en Sesión Extraordinaria de Directorio el lunes 28 de los corrientes, a las 19 hrs.

Se acordó.

Antes de que se levantara la Sesión, **el Director de la 13ª. Compañía** invitó a los presentes a un vino de honor para brindar con el nuevo Segundo Comandante, en la Galería contigua al Salón de Sesiones.

Se levantó la Sesión a las 19:25 hrs.

ACTA APROBADA EN SESIÓN ORDINARIA DE DIRECTORIO
CELEBRADA EL DÍA DE DE 2025.

SECRETARIO GENERAL.

SUPERINTENDENTE.